

Dentro del campo que nos ocupa, la reflexión final se refiere a la conveniencia de profundizar en las élites a nivel local y provincial, más próximas y cotidianas al conjunto de la comunidad, examinar, en fin, el funcionamiento del poder en el interior de esas poblaciones y dar a conocer las relaciones entre los distintos niveles del poder.

Frente a los representantes a Cortes, pocos y para mayor abundamiento no faltan cuneros, los diputados provinciales y concejales forman un número enorme. Habrá que saber de ellos la extracción social y nivel económico, actividad profesional, las relaciones con los distintos niveles del poder político, ... Y, por fin, el grado de continuidad de concejales y diputados provinciales al frente de instituciones que, por ley, eran renovadas por mitad cada dos años por medio de consultas electorales.

BIBLIOGRAFÍA

- ARTOLA GALLEGO, Miguel (1988): «La historia regional: método y reto», en *I Congreso de Historia de Castilla-La Mancha. Tomo I*, Toledo, pp. 11-14.
- BAHAMONDE MAGRO, Ángel (1986): «Crisis de la nobleza de cuna y consolidación burguesa (1840-1880)», en *Madrid en la sociedad del siglo XIX. Vol. 1*, Madrid, pp. 325-375.
- (1991): «La vieja nobleza y el mundo de los negocios: las causas de un alejamiento», en *España entre dos siglos (1875-1931). Continuidad y cambio*, Madrid, pp. 23-34.
- BARREDA FONTES, José M.³ (1984): «Caciques y oligarcas de La Mancha durante la Restauración», en *Les élites espagnoles a l'époque contemporaine*, Universidad de Pau.
- (1986): *Caciques y electores. Ciudad Real durante la Restauración, 1876-1923*, Ciudad Real.
- CONGOST, Rosa (1983): «Las listas de los mayores contribuyentes de 1875», *Agricultura y Sociedad*, núm. 27, pp. 289-375.
- DÍAZ GARCÍA, Antonio (1978): «La desamortización en el municipio de Albacete», *Al-Basit, Revista de Estudios Albacetenses*, núm. 5, pp. 17-42.
- ESTEBAN BARAHONA, Luis Enrique (1988): *El comportamiento electoral en la ciudad de Guadalajara durante la Segunda República. (Bases demográficas, económicas e ideológicas)*, Guadalajara.
- FEIJOO GÓMEZ, Albino (1990): *La desamortización del siglo XIX en Castilla-La Mancha*, Toledo.
- FERNÁNDEZ GARCÍA, Antonio (1988): «El siglo XIX en Castilla-La Mancha: problemas historiográficos y horizontes de la investigación», en *I Congreso de Historia de Castilla-La Mancha. Tomo IX*, Toledo, pp. 5-23.
- FUENTES LÁZARO, Jesús (s.f.): *La Segunda República en Toledo. El primer bienio, 1931-1933*. Tesis de licenciatura. Universidad Complutense de Madrid.
- GÓMEZ CORTÉS, J.; PIQUERAS GARCÍA, R. y SÁNCHEZ URIBELARREA, M. J. (1984): «Orígenes de la industria del calzado en Almansa. El caso de la familia Coloma», en *Congreso de Historia de Albacete, vol. IV. Edad Contemporánea*, Albacete, pp. 353-365.
- GONZÁLEZ MARZO, Félix (1985): *La desamortización de la tierra eclesiástica en la provincia de Cuenca*, Cuenca.
- GORTÁZAR, Guillermo (1986 a): «La nobleza en Madrid en la época de la Restauración», en *Madrid en la sociedad del siglo XIX. Vol. 1*, Madrid, pp. 557-566.
- (1986 b): *Alfonso XIII, hombre de negocios*, Madrid.
- HERR, Richard (1978): «La élite terrateniente española en el siglo XIX», *Cuadernos de Investigación Histórica*, núm. 2, Madrid.